
市民为健康“赶集”

□

晨报记者 秦颖 见习记者 孙艳

10 月 21 日清晨， 在新区新世纪广场举办的 2011 鹤壁

市首届健康节义诊活动现场吸引了很多市民前来求医问药。

尽管还不到 8 时， 这些平时挂号一号难求的专家一就座，马

上就有不少市民上前咨询。 几家医院的心内科专家台前，一

些老年人更是排起了长队，活动现场热闹非凡。

免费挂专家号 老人乐坏了

“现在年纪大了，就特别注重身体保健，举办这样的健康

活动真是太好了。 有那么多家医院参加，来的专家那可都是

咱市的权威啊。今天看病不用挂号，还能直接找专家诊断，我

一大早就赶来了。 ” 新区高淇安老人吃完早饭就和老伴、女

儿、外孙赶到了活动现场。

“咱做儿女的就希望老人的身体健健康康的，平时工作

一忙起来，就没时间陪老人去医院做检查，没想到今天这么

多专家都来义诊了。”高淇安的女儿高英告诉记者，一上午她

陪父母咨询了好几位医生，经过专家的指导，她安心不少。

学到不少健康知识

健康节上，一些医疗相关单位的展台和展板前也吸引了

不少市民。

“多亏来参加健康节，刚才听市食品药品监管局的工作

人员说，现在有些不法商家打着卖保健药品的旗号卖保健食

品。 拿食品当药品卖那不是骗人吗？ 以前倒是从电视上看过

这方面的报道，但具体怎么分辨还真是不清楚。 现在听市食

品药品监管局的工作人员仔细一讲，我知道该怎样分辨了。”

在市食品药品监督管理局展台前咨询的王女士告诉记者，这

次她不光看了病，还学了知识，这一趟真是来值了。

权威诊断 市民放心

“经过专家的指导，对于自己的病情，我心里就有数了。”

73 岁的李志远告诉记者，自己最近身体不太舒服，但因为孩

子平时很忙，到医院看病没人陪同他体力跟不上，小诊所又

没有专家，这病就一直拖了下来。李志远说，在现场让专家诊

断后，他了解自己的病情，下一步准备做详细体检。

家在福田一区的王书英老人 20 天前刚检查出自己患有

脑供血不足，虽然去医院检查了但心里还是不踏实。 想让专

家再给看看，王书英和老伴张振芬也一早就赶来了。

“专家不仅诊断得好，服务也好啊。 帮我们检查身体后，

还根据我们的情况嘱咐我们俩平时注意饮食， 多吃些芹菜、

黄瓜、西红柿，没事就多出去锻炼锻炼。 举办这样的健康节，

就是党和政府对咱老百姓的关怀啊，真是既方便又实惠。”王

书英老人说希望以后能多举行些这样的活动，“到时我们还

来参加。 ”

健康节搭建了医患交流平台

□

晨报记者 周凯楠

10 月 21 日， 我市首届健康节开幕

式暨大型义诊活动在新区新世纪广场隆

重举行， 全市 15 家医疗机构的 50 余名

权威专家在现场义诊， 为市民讲解医疗

健康， 疾病预防、 治疗等诸多方面的知

识， “白衣天使” 的到来为市民带来了

健康的气息。 各个医院的义诊专家还未

坐定， 咨询台前便已开始排起长队。

“这次来参加健康节活动的医疗专

家很多，在这里，大家可以进一步接触患

者、了解市民的看病需求和心理，从而在

下一步的医疗工作中吸取经验。 ”淇县人

民医院的外科专家宋学芳告诉记者，健

康节活动为医生和患者提供了直接交流

的平台， 这不仅有利于各家医院进行宣

传，也能让医疗专家们找准自身定位。 宋

学芳表示，来参加活动之前，他曾以为县

级医院的义诊量将会比市级医院少得

多。 谁知刚赶到现场不久，就有一拨又一

拨的市民前来问诊。“从早上开始就一直

接待各个年龄段的咨询患者， 可见这次

活动举办得很有必要。 ”

提起这次活动， 市口腔医院口腔专

家许用福十分感慨。 他表示，首届健康节

暨大型义诊活动将拉开我市医疗事业不

断完善的帷幕， 市民可以通过咨询各个

医院来满足看病需求。“就拿口腔疾病来

讲， 有很多市民对此病的预防和治疗存

在疑惑和不解， 此类病困扰了各个年龄

段的患者。” 宋医生表示， 前来求诊的

大多数市民都是不太关注口腔疾病的预

防， 从而导致病情加重。

截止到上午 10 时，鹤壁煤业（集团）

公司第二职工医院外科专家苗建光已接

待约 30 名问诊市民。“尽管之前也参加

过健康义诊活动， 但是来参加这样大规

模的健康义诊还是第一次。” 苗建光说，

“很多病号在就医过程中会遇到看病难、

看病贵的情况， 这次活动让更多医院的

专家直接接触患者， 这样就有利于医患

之间的沟通和交流。 ”

市第一人民医院心血管专家李云

富、河南誉美（原淇县同济）肾病医院糖

尿病专家周学林也认为， 举办首届健康

节活动是顺应社会潮流的一次大型综合

性活动， 这样的活动不仅可以为渴望健

康的广大市民提供医疗卫生方面全方位

的服务， 还可以为医患之间搭建一个最

直接的交流平台。“从我市医疗事业的发

展来看， 举办这样的活动真的很有意

义。 ”

下一届健康节

一定还来参加

□

晨报见习记者 杨阳 李旭阳

金秋十月，秋风送爽，继我市第 26 届菊展开幕后，21 日

上午，新区新世纪广场又迎来了鹤壁市首届健康节。 此次活

动不仅有我市的医疗机构参与，还吸引了中脉远红、天狮等

数家经营保健医疗产品的商家助阵，这些商家展台前，同样

吸引了不少市民的驻足咨询。

上午 9 时许，在中脉远红展台前，记者看到前来咨询的

市民排起了长队，竞相索要宣传册了解产品。 中脉远红展出

了护膝、护腰、护肩等十多种保健衣物及保健产品，并推出特

价产品和登记送眼贴等优惠活动。 短短两个小时，便有 200

余人登记咨询，中脉远红免费送出眼贴 300 余贴。“这些产品

的价格及与市场上普通商品有什么区别”等问题是市民问及

最多的，现场的工作人员都一一耐心回答。

在不远处的天狮集团展台前，记者看到一位中年女士购

买了一个喷雾瓶。据这位王女士介绍，她是天狮的忠实客户，

感觉天狮的产品还不错，过去一直在用，这次也是因为自己

以前从天狮购买的喷雾瓶被小女儿弄坏了，所以专门又来买

一个新的。

天狮集团活动现场负责人向记者介绍说，天狮作为中国

规模最大的直销企业，拥有世界最先进的生物技术，产品包

括生物技术保健品、家用洗涤品、家用健康仪器、化妆品四大

类。 但是由于过去的宣传力度不够，在鹤壁市的知名度并不

太高，他认为这次健康节活动策划、组织得都特别好，短短一

个上午的时间， 天狮就接待了前来咨询购买的顾客近千人

次，通过参加这次健康节活动，使更多的鹤壁人民了解了天

狮，认识了天狮。

针对这次健康节活动，中脉远红及天狮集团负责人均表

示，支持我市首届健康节活动，通过这样的活动能让更多的

市民了解健康、关注健康，也为商家提供了良好的宣传推广

平台，并取得了良好的效果。 下一届健康节他们一定还会来

参加。
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10 月 21 日， 由市卫生局和鹤壁日

报社主办的我市首届健康节暨大型义诊

活动在新区新世纪广场隆重举行。 来自

我市 15 家医疗机构的各科医疗专家开

展免费诊疗活动， 为我市市民带来了健

康的福音。“听说我市各家医院都来参加

了，我特地从浚县赶来，不想错过这个千

载难逢的机会。 ”杨振海对记者说。

在市第一人民医院窗口， 很多市民

围在专家的周围不停地咨询着各种病

情。“医生，我是替儿子和儿媳来询问病

情的，他们结婚已经三年了，至今怀不上

孩子……” 专程从老区赶来的孙大娘正

在向医生咨询着。 记者了解到， 为了能

让市民在大型义诊活动中得到实惠， 市

第一人民医院派出了强大的医疗团队。

“就拿孙医生来说吧， 他已经治愈了上

百对不孕不育夫妇， 被鹤壁人亲切地尊

称为‘送子医生’。 我院参与本次活动的

专家积极性都很高， 都是主动要求参加

的， 希望通过健康节可以提高市民对健

康的关注度，同时，多家医院聚集在一起

也加深了市民对各家医院的了解。 ”市第

一人民医院党办工作人员李磊对记者

说。

在市第二人民医院窗口， 该院市场

部的杨红告诉记者，本次义诊活动，该院

安排了骨科、放疗科、内科、肿瘤科的 4

位权威专家参加， 这 4 位专家将以健康

节为契机，竭诚为市民服务。“我院将参

与健康节的各项活动， 树立第二人民医

院在市民心目中的形象。 ”

在市中医院窗口， 该院副院长付美

琴对记者说，首届健康节办得非常成功，

以后可以多开展一些类似的活动。“中医

讲究未病先防， 通过健康节可以普及中

医知识，作为鹤壁市唯一的中医院，我们

将按照省中医管理局的要求， 以中医康

复为服务目标， 通过现场 5 位专家的解

答给病人以帮助。 ”

在市传染病医院窗口， 肝病专家史

保生正在为一名前来咨询的老人细细讲

解病毒性肝炎的前后期症状， 老人认真

聆听并不断提出问题， 两人的谈话也越

来越深入。 史保生说：“举办这样的活动

说明主办方市卫生局和鹤壁日报社对百

姓健康的重视， 采用的形式和宣传力度

非常好， 目前， 我市很多人对传染病的

知识了解得并不多， 通过现场解答的方

式， 很多咨询过的患者当场表示要入院

治疗。 ”

在市爱民医院窗口， 行政院长张守

义接受记者采访时说：“今天我们来了中

医、胃肠科、妇科、外科这 4 个门诊科的

专家， 专门为广大市民提供对口疾病的

咨询。 这次活动办得非常好，希望政府能

多提供这样的平台，同时，希望下次健康

节的义诊时间能更长一些。 ”

针对本次健康节， 京立医院的马东

法院长对记者说， 这次健康节不仅体现

了政府对群众的关心、 关怀， 还增加了

患者对医生的信任度。“从参加健康节义

诊活动的人数可以说明， 市民非常支持

举办这样的活动， 另外， 健康节的举办

也对增强医务人员的工作能力有很大帮

助。”

派出权威专家来义诊

□

晨报记者 渠稳 见习记者 席适之

市民在义诊现场排队咨询。 晨报记者 赵永强 摄


